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Тамара АКИНЬШИНА, 
фото автора

Для благоустройства централь-
ной части вейделевского се-
ла нужно около полумиллиона 
руб лей. И пока областные влас-
ти решают, достоин ли этот про-
ект гранта, местные энтузиасты 
своими силами уже расчисти-
ли площадку под парк. О планах 
по преображению сельского пу-
стыря нам рассказала председа-
тель одного из белоколодезь-
ских ТОСов Ольга Коняхина.

Бесхозный выгон
Несколько десятилетий назад жизнь в Белом 

Колодезе била ключом. Работал колхоз, кирпич-
ный завод и рыбхоз. В центре села стоял интер-
нат (от его здания сохранились лишь остатки 
фундамента), а сейчас там — поросший травой 
выгон. А вокруг него сконцентрирован весь мест-
ный соцкультбыт: школа, детсад, клуб и церковь.

— Когда я рос, со всего села сюда сбегалась 
ребятня поиграть в лапту, — вспоминает уроже-
нец села Владимир Коняхин. 

Нынешние детишки — и его, и соседские — 
тоже облюбовали это место для своих игр. По-
этому Владимир Александрович и его жена Оль-
га Викторовна своими силами организовали для 
местной ребятни детскую площадку.

— Наш папанечка вот эту беседку маленькую 
сделал своими руками и качели, — хвастается 
Ольга Викторовна.

А высаженные в ярко раскрашенных автопо-
крышках цветы, саженцы деревьев и кустарни-
ков — уже её рук дело. Дети — а их у Коняхи-
ных пятеро — помогали с украшением площад-
ки. Импровизированный детский уголок занял 
лишь небольшой участок выгона. Остальная его 
часть оказалась не задействована. И эта мысль 
не давала покоя главе многодетной семьи и его 
жене.

В надежде на грант
— Село у нас красивое и ухоженное, но, как 

и везде, есть свои неполадки и заковырочки, — 
разводит руками Ольга Викторовна.

С прошлого года она возглавляет один из ше-
сти ТОСов Белого Колодезя, который называется 
«Околица». ТОС объединяет жителей двух бли-
жайших к выгону улиц — Прилужной и Возне-
сенской с переулком. Своих соседей Коняхина 
не устаёт нахваливать: и дружные, и трудолю-

бивые. В середине апреля люди 
откликнулись на призыв сель-
ской администрации и предсе-
дателя ТОСа и, отложив домаш-
ние дела, вышли на обществен-
ный субботник. 

— Многие отозвались и 
пришли, огромное им спаси-

бо. Заросли выпилили, всё здесь расчистили 
от сорняка, — с улыбкой рассказывает Ольга 
Викторовна. Такой энтузиазм жителей Бело-
го Колодезя вполне объясним: они надеют-
ся, что вскоре здесь, на бывшем пустыре, бу-
дет разбит новый парк. Проект, придуманный 
председательницей ТОСа, уже одобрил глава 
Вейделевского района. Сейчас его подали на 
областной конкурс в надежде выиграть грант 
по программе благоустройства сельских тер-
риторий. 

— Хотим назвать наш парк «Радость» и очень 
надеемся, что нам помогут. Я уже цветочков на-
садила в огороде, чтобы можно было их сюда 
пересадить, живую изгородь привезла. А сосен, 
елей и сирени высадила целую аллею, — гово-
рит Ольга Викторовна.

И рассказывает, каким представляет сельский 
парк отдыха: фонтан из живых роз, арки с цве-
тами, аллеи со скамеечками и большой дере-
вянной беседкой, две детские площадки — для 
малышей и детишек постарше. А для сельских 
спортсменов — воркаут с турниками и вело-
парковка.

— А ещё хотим установить на этом месте 
памятный знак, изображающий руки, сердце 
и взлетающих голубей, — подытоживает Ко-
няхина. 

«Есть у меня одна идея…»
Энтузиазм Ольги Викторовны так заразите-

лен, что её односельчане просто не могли остать-
ся в стороне. Они хорошо потрудились на недав-
нем субботнике и готовы трудиться дальше — 
для своих стариков и детей, для родного села и 
общего блага. Что самое удивительное — спло-
тившая их председательница ТОСа даже не явля-
ется местной уроженкой. 14 лет назад она при-
ехала в местный колхоз на заработки из сосед-
ней Украины — да так и осталась, прикипев ду-
шой к вейделевскому селу.

— Всю жизнь прожила в деревне, что мне в го-
роде делать? Село — моё родное, хоть тут и тя-
жело, — объясняет женщина свой выбор.
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 ЭНЦИКЛОПЕДИЯ БЛАГОУСТРОЙСТВА

Место для «Радости»

 ЦИТАТА

ТАТЬЯНА РАЦА, 
РЕЖИССЁР

ТЕАТРАЛЬНОЙ СТУДИИ «НАЧАЛО» (БИРЮЧ) 

Человек без  
истории —  

как растение.  
Её много  

не может быть.

ПУСТЬ У НАС БУДЕТ «РАДОСТЬ»! И 

ВСЁ СЕЛО БУДЕТ СЮДА ХОДИТЬ ОТ-

ДЫХАТЬ. 

«ОЛИМП» ОБНОВЯТ
БЛАГОУСТРОЙСТВО. В 

Алексеевке приступили к 
кап ремонту дворца спорта 
«Олимп». Строительные ра-
боты обойдутся в 10,2 млн руб-
лей. Эти деньги выделяет мест-
ный и областной бюджет. Здесь 
заменят кровлю и оконные бло-
ки, сделают вентилируемый 
фасад из керамогранита, а так-
же проведут внутренние от-
делочные работы по спортза-
лу. Ремонт планируют завер-
шить уже к сентябрю, сообща-
ет пресс-служба Алексеевского 
городского округа.

ПРИ ИСПОЛНЕНИИ 
ДОЛГА

ПАМЯТЬ. В Красненском 
районе провели легкоатлети-
ческий кросс. Его посвятили 
памяти Александра Борисова 
и Владимира Мавчука, погиб-
ших при исполнении воинского 
долга в Чеченской Республике. 
Восемнадцатый по счёту кросс 
провели на «тропе здоровья» 
возле райцентра. В забеге на 
различные дистанции состяза-
лись более 120 спорт сменов. 
Среди них — школьники и 
представители сельских посе-
лений. Победителей выбрали 
как среди отдельных бегунов, 
так и среди команд. Из сель-
ских поселений первой стала 
красненская команда. В своей 
номинации победителем стала 
команда Красненской школы, 
среди основных школ лучшей 
признали Расховецкую.

СОСТЯЗАЛИСЬ 
РАЙОНАМИ

СПОРТ. В Алексеевке прове-
ли открытый турнир по дзюдо, 
посвящённый Дню Победы. Он 
прошёл в спортивном комплек-
се «Звёздный». В соревновании 
участвовали около 40 юношей и 
девушек 2004–2008 годов рож-
дения из Алексеевки, Ровень-
ков, Волоконовского района.  
16 алексеевских спортсменов 
заняли призовые места.

СВЯТОЕ МЕСТО
БЛАГОУСТРОЙСТВО. В но-

вооскольском селе Старая Без-
гинка приступили к ремонту 
храма Покрова Богородицы. 
Двухэтажное здание построили 
ещё в начале XVIII столетия. По-
следний раз ремонт здесь был 
в 1995 году, с тех пор стены и 
кровля здания порядком обвет-
шали. По словам главы Старобе-
згинской территориальной ад-
министрации Светланы Набо-
ковой, этот храм — единствен-
ный в округе, его посещают и 
жители других окрестных сёл. В 
праздники в нём собирается до 
200 прихожан. Работы планиру-
ют завершить уже в мае, в поря-
док приведут и прилегающую к 
храму территорию. 
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 Детская 
площадка, сде-
ланная руками 

Владимира 
Коняхина 

 СОБЫТИЕ

Олег ГОНЧАРЕНКО

9 мая на Гражданский про-
спект и Соборную пло-
щадь тысячи людей ехали 
со всех концов города, что-
бы поучаствовать в торже-
ствах в честь Дня Победы.

Помнить историю
На перекрёстках Гражданско-

го проспекта с другими улица-
ми стоят девушки-регулировщи-
цы в военной форме 1940-х. Регу-
лировать нечего — движение пе-
рекрыто, но люди с ними с удо-
вольствием фотографируются. И 
идут дальше — в район железно-
дорожного вокзала. Там по тради-
ции формируется колонна «Бес-
смертного полка». Многие взрос-
лые с детьми.

По маршруту шествия дежу-
рят волонтёры ресурсного цен-
тра развития добровольчества 
белгородского Центра молодёж-
ных инициатив, они раздают пить-
евую воду.

— Нас тут около 250 человек —  
студенты, школьники, — расска-
зывает специалист отдела по ра-
боте с добровольцами ЦМИ Юлия 
Роганова. — Наша задача — со-
провождать шествие, оказывать 
помощь, отвечать на вопросы лю-
дей.

Участвуют в празднике и ху-
дожники. Уже известны итоги 
конкурса рассказов о предках-
фронтовиках, определены 20 по-
бедителей.

— Конкурс имел успех, нам 
прислали десятки рассказов, — 
говорит директор ЦМИ Алек-
сандр Попов. — Было трудно вы-
делить победителей. Все рассказы 
по-своему замечательны, проник-
новенны. В итоге мы решили отме-
тить тех, кто откликнулся первым.

— Мы узнали о конкурсе из 
объявления в школе, — говорит 
ученица Шебекинской гимназии-
интерната Ольга Аксёнова. —  
Я написала о том, как уважаю 
свою прабабушку Ольгу Фёдоров-
ну Абросимову. Она была радио-
телеграфисткой, в одном из боёв 
совершила подвиг — под пуля-
ми наладила разорванную связь 
между двумя подразделениями, 
в результате наши одержали по-
беду в бою. Награждена медаля-
ми за Курскую битву, освобожде-
ние Киева и форсирование Днеп-
ра. Начала свой боевой путь пра-
бабушка с первых дней войны из 
Ольховского района Харьковской 
области и комиссовалась в 1944-м 
из-за множества ранений.

Перед началом шествия ху-
дожники принимаются за напи-
сание портретов — такова награ-
да победителям конкурса.

Наталья Плешкова с колле-
гами и студентами представляет 
Белгородский институт культуры.

— По условиям конкурса, мы 
должны были написать семейные 

портреты: ветераны войны вместе 
со своими правнуками, которые 
написали эти рассказы, — разъ-
ясняет художница. — Но я пооб-
щалась с Ольгой и увидела образ 
молодой, красивой, сознательной 
девушки, которая знает историю 
своей семьи, гордится подвига-
ми предков. И я решила написать 
именно её.

В одном строю
В 10.00 на Соборной площа-

ди начинается парад Победы. По 
площади идут парадные отряды 
юридического института, управ-
ления ГО и ЧС, УФСИН, Нацгвар-
дии, военно-патриотических клу-
бов ДОСААФ, сводный духовой 
оркестр Белгородского гарнизо-
на.

— Спустя десятилетия побед-
ный май остаётся мощным симво-
лом единения и солидарности лю-
дей во всём мире, — говорит, при-
ветствуя парад, губернатор Евге-
ний Савченко. — В героическую 
летопись Великой Отечествен-
ной войны Белгородчина вписа-
на золотыми буквами и навсегда 
останется родиной третьего рат-
ного поля России. Ради освобож-
дения Отчизны от фашистской 
армады каждая белгородская се-
мья пожертвовала самым ценным: 
жизнью родных людей. И сегод-
ня вместе с ушедшими из жизни 
фронтовиками они с нами — бел-
городцы в «Бессмертном полку».

После парада на площадь всту-
пают первые его ряды. К шествию 
присоединяется и губернатор. 
По официальным данным, как и в 
прошлом году, в колоннах «Бес-
смертного полка» — около 75 тыс. 
человек.

— «Бессмертный полк», без 
сомнения, самый массовый празд-
ник в Белгороде, — говорит, на-
блюдая за шествием, один из по-
лицейских. — На День города лю-
дей собирается несколько мень-
ше, отчасти потому, что торжест-
ва и фейерверки 5 августа прохо-
дят в разных районах города. Се-
годняшнее шествие объединяет в 
центре города всех белгородцев, 
потому что День Победы — святой 
для всех праздник. Ну а наша за-
дача, полиции, — обеспечить для 
всех безопасность.

Пройдя через площадь, по Те-
атральному проезду, ул. Побе-
ды и Попова, колонна выходит 
к музею-диораме «Курская бит-
ва. Белгородское направление». 
Там начинается концерт, раздача 
солдатской каши. Белгородцам 
демонстрируют военную технику 
и ретроавтомобили, здесь же —  
выставка тематической живопи-
си, фотозоны и другие развлече-
ния.

Весь день по городу курсиру-
ет по маршруту № 8 троллейбус 
Победы, где угощают всех пасса-
жиров кашей. В 22.00 традицион-
но прогремел праздничный фей-
ерверк.

Май победный
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Ольга Коняхи-
на старается 
сделать село 

красивым и 
ухоженным 

Каждый день на радио «Мира 
Белогорья» в 11.45 и 19.45 про-
грамма «Книжная полка» — раз-
говор о шедеврах мировой лите-
ратуры, о произведениях, кото-
рые нужно читать и перечиты-
вать. А ещё в радиоэфире теперь 
можно услышать «Музыку тиши-
ны». Так называется новый про-
ект, который позволяет получить 
небольшую психологическую раз-
грузку после напряжённого дня, 
даёт возможность насладить-
ся звуками живой природы и по-
нять, что прекраснее музыки мо-
жет быть только тишина. Слушай-
те на волнах радио «Мира Бело-
горья» каждый день в 21.15 и 1.30. 
Все аудиопроекты в любое удоб-
ное время доступны на сайте те-
лерадиокомпании mirbelogorya.ru 
в разделе «Радио «Мира Белого-
рья» — «Подкасты».
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Ирина ДУДКА, Владимир ЮРЧЕНКО (фото)

В двухэтажной гостинице на въезде в Ракит-
ное девять номеров и просторная столовая, ря-
дом парковка. Семья Мозговых — Сергей, Ли-
лия и их сын Павел — строили всё это своими ру-
ками восемь лет, и стройка ещё не закончилась. 
Отельера ми они себя не называют, раньше с го-
стиничным бизнесом никогда не соприкасались и 
вообще планировали открыть СТО. Они расска-
зали, почему решились на незнакомый бизнес, 
на чём экономят, сколько зарабатывают и поче-
му в ближайшие два года не ждут лёгкой жизни.

Почему гостиница
Павел: Комната, где мы сидим, должна была 

быть боксом СТО на пять машин, а столовая — 
магазином запчастей. Под эту идею мы подобра-
ли участок земли на бывшей промышленной тер-
ритории. Пока делали проектно-сметную доку-
ментацию, территорию выкупили, наш участок 
оказался с обременением, пришлось искать дру-
гой. Потеряли года полтора и деньги за проект. 
Нам предложили место напротив промтерри-
тории. Согласились, заказали новый проект и в 
2012 году начали строить СТО. 

Поставили коробку на два эта-
жа, взяли кредит на отделку фаса-
да и крышу, и тут произошёл ва-
лютный скачок. Оказалось, что-
бы оборудовать боксы и открыть 
магазин — денег надо в два раза 
больше, а их нет совсем. Брать но-
вые кредиты опасались, и на ка-
кой-то момент всё замерло. 

Сергей: Как-то вечером позвонил глава рай-
она (тогда Владимир Перцев. — Прим. ред.), 
спросил, что мы намерены открывать на втором 
этаже и хватит ли там места под гостиницу. Мы 
тогда про второй этаж и не думали — первый бы 
закончить. Я замялся, а он: «Делайте гостиницу, 
оно того стоит».  

Лилия: Думали, гостиница обойдётся дешев-
ле СТО, оказалось — нет. Сколько вложили, уже 
и не знаю. Помогали родственники, бабушка от-
давала свою пенсию. После 15 млн рублей пере-
стали считать.

Поменяв СТО на гостиницу, заказали проект 
и смету в третий раз. 

На чём экономили 
Всё, что можно, делали сами, чтобы сэконо-

мить на работах. Так, на крышу Сергей и Павел 
потратили два месяца, а летом 2015-го её сдуло 
ураганным ветром. 

Павел: Это был кошмар! Часть свисала на во-
семь метров, часть валялась на земле, с фасада 
оторвало плитку. Пришлось всё разбирать, выво-
зить, сушить и перекрывать заново. Всю внутрен-
нюю отделку тоже сделали сами: номера, комнату 
отдыха персонала, постирочную, гладильную. Я 
подводил воду, канализацию в номера, паял тру-
бы, шпатлевал и красил, отец вставил все двери. 

Сами собрали часть мебели, остальное закупи-
ли напрямую на заводах в Мос кве и Подмоско-
вье. Так, стулья, которые в Белгороде стоят боль-
ше тысячи рублей за штуку, в Москве купили по 
450 рублей. Двухъярусные кровати с матрасами 
здесь по 11–13 тыс. рублей, в Москве — 5 тыс. руб-
лей. Доставка обошлась в 20 тыс. рублей. Сто-
лы сделали сами: сварили железные стойки и 
окромковали готовые столешницы. 

Лилия: Для постельного белья заказали 
ткань в Иваново, а пошили мы с мамой сами. 

Кто останавливается в Ракитном 
Гостиница открылась в январе 2018 года. По-

скольку она рядом с Ледовым дворцом, изна-
чально рассчитывали на спортсменов — фигу-
ристов и хоккеистов. Приезжают и взрослые, и 
дети из разных городов: Одинцово, Питер, Сур-
гут, Россошь. Детские сборы обычно проходят 
летом. Ещё есть ФОК, там тоже проходят сборы. 

Лилия: Когда открылись, газа не было, холо-
дина, постояльцы в трёх свитерах. Первый раз 

вымыла коридор, пришла домой мёртвая, думаю, 
боже, как тут работать?! Теперь могу 30 раз по 
лестнице пробежать и не заметить, втянулась. 

Сергей: Есть двухместные номера, полулюкс 
и простые просторные 8–10-местные номера. Мы 
купили 20 двухъярусных кроватей и, если есть 
нужда, можем убрать из номера две односпаль-
ные кровати и поставить двухъярусные. Так мы 
можем разместить до 40 человек. 

Со спортсменов берём по 600 рублей в сутки 
за общий номер, отдельный стоит 1,5 тыс. ру-
блей, двухместный и полулюкс — 2 тыс. рублей 
в сутки. Кроме спортсменов останавливаются 
рабочие и проверяющие, командированные на 
предприятия района. 

Лилия: Заполняемость нестабильная, выру-
чают разовые заезды. Прошлым летом 40 спорт-
сменов жили 20 дней, мы брали с них по 500 ру-
блей, и гостиница приносила 20 тыс. в день, плюс 
за трёхразовое питание. Это был самый прибыль-
ный месяц за 1,5 года работы. 

Декабрь и январь были полные, февраль-март — 
пустые. Вчера жили два постояльца, сегодня ещё 
два заехали, один выехал. Есть бронь для 20 ра-
бочих, приедут в конце месяца на три дня. Вся 
надежда на лето. 

Павел: Я зарегистрировался на «Букинге», но 
сильно пожалел. По указан-
ному там номеру звонили мо-
шенники, якобы из прокура-
туры, нужен номер для раз-
мещения проверяющих. По-
том просили их встретить, 
по дороге положить деньги 
на телефон, купить коньяк за 
14 тыс., я отказался — начали 

угрожать проверками. Тогда я сам поехал в проку-
ратуру и показал им номер их «сотрудника», что-
бы поискали. Как только я сообщил об этом зво-
нившему — всё прекратилось. Подобные звонки 
были и после. Получается, «Букинг» никак не за-
щищает отели от мошенников, поэтому хочу уда-
литься оттуда, но это сложнее, чем туда попасть.

Своя столовая 
Столовую открыли для постояльцев и клиен-

тов с улицы. Малый зал на 20 человек, в боль-
шой и 100 вместится. 

Лилия: Столовую открывали к лету, к нам зае-
хали дети из Сургута, я так переживала — за три 
недели похудела на 10 кг. И было из-за чего — 
взяли людей, а они не справились с работой. Что-
бы не подводить постояльцев, пришлось самим 
хвататься и за столовую. Павел тут сидел, чистил 
картошку для обедов. Потом повезло найти хоро-
ших поваров, сейчас у нас два повара и помощ-
ник. Это затратное предприятие: расходы на про-
дукты и зарплату каждый день, а сколько будет 
посетителей — неизвестно, бывало и 10. Но она 
нужна для удобства постояльцев. Поскольку в го-
стинице мы работаем сами, она приносит боль-
ше денег и компенсирует расходы на столовую. 

Проверками не кошмарят 
Сергей: Я вижу, как меняется законодательство. 

Сейчас палки в колёса никто не вставляет. Когда от-
крылись, приходили из МЧС и прокуратуры, у нас 
не было видеонаб людения и кнопки экстренного 

вызова. Не штрафовали, а дали 30 дней на устра-
нение. Мы всё поставили, и больше претензий нет.

На строительстве гостиницы был работник из 
соседнего села, загорелый — ну точно азиат. Одна-
жды приехала ФМС, попросили паспорт, увидев, что 
он местный, извинились и больше не приезжали. 

Ежемесячные расходы
У Мозговых ИП, налог каждый месяц выходит 

разный, потому что считается с разницы дохода 
и расхода. В прошлом году платили 1 %, в этом 
квартале — 15 % от разницы. Самые большие ста-
тьи расходов — коммуналка и кредиты. Вода вы-
ходит около 5 тыс. рублей, свет — 35 тыс. рублей, 
газ в отопительный сезон — 30 тыс., техобслужи-
вание пожарной сигнализации и газового обору-
дования — по 3,5 тыс. рублей, «абонплата» тревож-
ной кнопки — 2,9 тыс. рублей. Ещё зарплата и аван-
сы работникам и самая большая статья — кредит. 

Лилия: Изначально по кредиту было боль-
ше 100 тыс. рублей в месяц, сейчас чуть меньше, 
но чтобы их вносить, сильно экономим на пер-
сонале и работаем сами. Терпеть ещё два года. 
А тут же ещё налог на имущество приближает-
ся. За прошлый год был 400 тыс. рублей (2 % от 
рыночной стоимости), мы их весь год копили, в 
этом году ещё не смотрела сколько... Страшно. 

Насущные проблемы
Оптоволокно до Ракитного пока не дотяну-

ли, Интернета в гостинице нет. Без него уже два 
года простаивает касса со спецпрограммой для 
столовой за 35 тыс. рублей. 

Лилия: Нет такого, что решил проблему и от-
дыхаешь. Одно постоянно цепляется за другое. Вот 
готовимся к обязательной сертификации и полу-
чению звёзд. Проходит это так: мы обращаемся 
в центр сертификации — в Белгороде их три, — 
платим деньги, нам говорят, что надо доделать, и 
дают 90 дней. Доделываем — получаем звёзды. 
Требований много. Например, у всех работников 
должны быть корочки о прохождении курсов. Обу-
чение дистанционное, курсы горничных — 4 тыс., 
администратора — 35 тыс. и знание английского. 

Павел: Сертификат действителен три года, 
потом подтверждение. Когда мы открывались, 
таких требований не было. Нам отдел по туриз-
му обещал помочь, надеемся на них. 

О мечтах
Сергей: Хочется внутренний дворик облаго-

родить, мангалы поставить, беседки, а там толь-
ко плитки на 500 тыс. Ещё два помещения вооб-
ще не отделаны, надо достроить. Спрос есть, зво-
нят, к примеру, разместить 70 человек или вы-
пускной провести до утра. Сейчас отказываем. 

Лилия: Для меня насущная проблема — где 
бельё сушить и мусор складывать. Я мечтаю, что мы 
выплатим кредит, возьмём администратора, двух 
горничных и технолога в столовую, а я буду си-
деть дома, с внучкой общаться. Сейчас главное — 
продержаться и выплатить кредит, который съеда-
ет абсолютно всё. В целом мне нравится гостинич-
ный бизнес и общепит, столько всего можно раз-
вивать, а людей сколько бывает интересных! Да, 
очень много ошибок, шишек, но начали-то, чтобы 
у сына было своё дело, которое давало бы ему ста-
бильный доход. Будем развивать, назад пути нет. 

  СВОЁ ДЕЛО

Одно из другого

  ОБЪЯВЛЕНИЯ

Заключение о результатах общественных обсуждений 
в форме публичных слушаний

Тема публичных слушаний: «Обсуждение оценки воздействия 
намечаемой хозяйственной деятельности на окружающую среду 
объекта строительства».

Инициатор публичных слушаний: ПАО «МРСК Центра» — «Бел-
городэнерго». Дата проведения: 30 апреля 2019 года.

Публичные слушания назначены постановлением председате-
ля Белгородского городского Совета от 27 марта 2019 года № 5.

Место проведения: управление архитектуры и градостроитель-
ства администрации города Белгорода (г. Белгород, пр. Белгород-
ский, 114в).

Количество участников публичных слушаний: 2.

Протокол публичных слушаний от: «30» апреля 2019 года.

№ 
п/п

Вопросы, вынесенные на 
обсуждение

Предложе-
ния и реко-
мендации, 

дата их 
внесения

Кем вне-
сено пред-

ложение 
(поддер-

жано)

Заключение 
комиссии по 

Правилам зем-
лепользования 
и застройки по 
предложению

1. Обсуждение оценки воз-
действия на окружающую 
среду намечаемой хозяйст-
венной деятельности объ-
екта строительства «Внеш-
нее электроснабжение то-
коприемников детской 
спортивно-оздоровитель-
ной базы отдыха, распо-
ложенных по адресу: Бел-
городская область, г. Бел-
город, ул. Песчаная (к.н. 
31:16:0218004:1). Заявитель: 
ООО «СРЦ «Алые Паруса» 
(Договор ТП № 41615906).

Не посту-
пали

По предложен-
ному к обсу-
ждению вопро-
су члены оргко-
митета с учетом 
мнения участни-
ков публичных 
слушаний приня-
ли решение одо-
брить проект в 
предложенном 
варианте.

Л. П. КИРЕЕВА,
депутат Белгородского городского Совета, 

председатель постоянной комиссии  
Белгородского городского 

Совета по градостроительству, 
развитию городского хозяйства и вопросам экологии

Е. Ф. ЮРАКОВ,
начальник отдела юридического сопровождения 

и делопроизводства управления архитектуры 
и градостроительства администрации города

ООО «Газпром трансгаз Ухта» извещает  
о проведении торгов по продаже имущества

Сведения о продавце (собственнике) имущества: ООО «Газпром транс-
газ Ухта».

Дата начала приема заявок: 29 апреля 2019 года.
Дата окончания приема заявок: 29 мая 2019 года, 18.00 (время мо-

сковское).
Дата начала проведения публичного предложения в электронной 

форме: 
31 мая 2019 года в 12.00 (время московское).
Место проведения торгов: ООО ЭТП ГПБ (https://etp.gpb.ru/).
Контактные телефоны: 8-8216-77-22-53, 8-8216-77-22-90, 8-800-100-

66-22.
Контактная эл. почта: rstefanov@sgp.gazprom.ru; monhen@sgp.gazprom.ru.
Наименование реализуемого имущества:
Лот 12. Квартира (объект НЗС) общ. площ. 45,5 кв. м (Белгородская 

обл., пос. Северный, ул. Олимпийская, д.19а, кв.132). 
Начальная цена: 1 773 600,00 руб., 20 %.
Минимальная цена: 886 800,00 руб., в т.ч. НДС 20 %.
Лот 13. Квартира (объект НЗС) общ. площ. 59,7 кв.м. (Белгородская 

обл., пос. Северный, ул. Олимпийская, д.19а, кв.133.) 
Начальная цена: 2 208 000,00 руб., в т.ч. НДС 20 %.
Минимальная цена: 1 104 000,00 руб., в т.ч. НДС 20 %.

Открытое акционерное общество «Белгородская швейная фабри-
ка «Россиянка», г. Белгород, просп. Б. Хмельницкого, 135б, сообщает 
своим акционерам о проведении 14 июня 2019 года годового общего 
собрания акционеров.

Собрание состоится в конференц-зале ОАО БШФ «Россиянка»
по адресу: г. Белгород, просп. Б. Хмельницкого, 135б.
Форма проведения годового собрания — собрание. Начало собра-

ния — 10.00.
Начало регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании, — 

9.00.
Предварительная регистрация с 27 мая по 31 мая 2019 года с 10.00 

до 15.00 в конференц-зале фабрики.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом 

общем собрании акционеров, — 20 мая 2019 г.
Повестка дня годового общего собрания акционеров:
1. Утверждение порядка ведения годового общего собрания ак-

ционеров.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетно-

сти за 2018 год, в т. ч. отчетов о прибылях и убытках, распределение 
прибыли и убытков по результатам финансового года.

3. Утверждение аудитора Общества.
4. Избрание совета директоров Общества.
5. Избрание ревизионной комиссии Общества.
Для регистрации акционер должен иметь при себе паспорт, пред-

ставитель акционера — паспорт и доверенность.
С материалами собрания акционеры могут ознакомиться с 24 мая 

2019 года в конференц-зале ОАО БШФ «Россиянка» по адресу: г. Бел-
город, просп. Б. Хмельницкого, 135б.

Совет директоров ОАО БШФ «Россиянка»

ДА, ОЧЕНЬ МНОГО ОШИБОК, ШИШЕК, 

НО НАЧАЛИ-ТО, ЧТОБЫ У СЫНА БЫЛО 

СВОЁ ДЕЛО. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
В «БЕЛГОРОДСКИХ 

ИЗВЕСТИЯХ» 
ПО ТЕЛЕФОНУ  

(4722) 32-22-63

 Семья Мозго-
вых не побоя-
лась освоить 
незнакомый 
бизнес — гос-
тиничный 

Год назад в области запу-
стили проект по установ-
ке пунктов выкупа вторсы-
рья компании «Чистый бе-
лый край». Первый такой 
пункт открыли в Белгоро-
де на ул. Будённого, 2а.

Теперь по всему региону этих 
пунктов уже 19, за год там приня-
ли более 370 тонн вторсырья, со-
общили в пресс-службе «Чистого 
белого края».

Активнее всего его сдавали жи-
тели облцентра, Строителя и Ра-
китного. Напомним, процесс вы-
купа вторсырья автоматизирован, 
оператор взвешивает его, опреде-
ляет вид (картон, бумага, плёнка, 
пластик) и сразу видит, сколько 
нужно выплатить клиенту.

Всего в области собираются 
построить сеть из 210 пунктов 
приёма сырья: 180 будут стацио-
нарными, а 30 — мобильными.

  ЗЕЛЁНЫЕ НОВОСТИ

Номер  
полулюкс 

Для удобства 
постояльцев 
в гостинице 
собственная 
столовая 
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  ОФИЦИАЛЬНО  НА ЗАМЕТКУ

Мы поедем, мы помчимся

Ольга БОНДАРЕВА

Принято считать, что на дорожные би-
леты приходится большая часть от-
пускного бюджета. Особенно если в от-
пуск едет вся семья. Но, зная нюан-
сы их покупки, можно снизить эти рас-
ходы в разы, не экономя на комфорте.

Рельсы, рельсы
В первую очередь это касается популяр-

ного железнодорожного транспорта. На 
что нужно обратить внимание? В нашей 
стране продажа билетов на разные поезда 
открыта за 45, 60, 90, а летом и за 120 дней. 
Поэтому уточните, когда начнутся прода-
жи билетов на нужный поезд (на каждый 
есть свой срок, независимо от направле-
ния). Это позволит, как говорится, вскочить 
в первый вагон и купить билет дешевле.

Насколько дешевле? В первые недели 
торгов гарантированно на 35–50 % мень-
ше будет стоить верхняя полка в купе (это 
дешевле, чем место в плацкартном вагоне). 
Часто и первые цены на нижние места от-
личаются от финальных.

Вариации с полками в плацкарте тоже со-
кратят расходы, если взрослые пассажиры 
выберут боковые верхние полки — часто их 
тоже продают по сниженной цене. Кстати, 
малыш до пяти лет может проехать со взро-
слым на одной полке бесплатно. А что? Ва-
летиком очень даже неплохо. Но есть прави-
ло — один взрослый провозит одного «бес-
платного» ребёнка. А в люксовских вагонах 
взрослый может провезти бесплатно одного 
ребёнка до пяти лет и одного ребёнка до 10 
лет. Такой у дорогих билетов бонус.

Если же кто-то добирается до места от-
дыха на электричках, в пригородных поез-
дах без места (то есть на руках) бесплатно 
по едут детишки до пяти лет, за полцены — 
от 5 до 7 лет, а семилетнему уже нужен пол-
ный взрослый билет.

Лови халяву
Помимо фиксированных скидок, на ж/д 

транспорте существует масса всевозможных 
предпраздничных и предкани-
кулярных акций, когда цены 
падают на конкретные поезда, 
места, вагоны, для разных кате-
горий пассажиров (в том числе 
школьников). Поэтому следи-
те за новостями на сайте РЖД.

Учтите, что железнодо-
рожные тарифы зависят от се-
зона (спроса, пассажиропото-
ка и так далее). Например, их 

стоимость в период 6–13 июня повышается 
на 5 %, с 14 июня по 1 сентября — на 20 %. Со  
2 по 15 сентября она снижается на 10 %, а 16–30  
сентября приходит в «тарифную норму».

С некоторых пор появился такой вид би-
летов, как невозвратные. Продают их толь-
ко для купе и сидячих вагонов. Их нель-
зя сдать без серьёзных причин, например, 
если вы просто встали не с той ноги, на-
чальник не подписал отпуск или наметил-
ся другой маршрут. Часть денег за такие 
билеты вернут только в случае серьёзной 
болезни, травмы или смерти члена семьи. 
Если же вы оптимист и уверены, что ни-
что не изменит ваших планов, невозврат-
ные билеты обойдутся на 5–20 % дешевле 
стандартной стоимости.

Между делом
Теперь ещё несколько полезных лайфха-

ков, которые снижают расходы в путеше-
ствии по железной дороге.

Покупка страховки, которую предлага-
ют (а иногда в кассе и вовсе включают без 
спроса) — вообще дело добровольное. Но 
не лишним будет знать, что в соответствии 
с Федеральным законом «Об обязательном 
страховании гражданской ответственности 
перевозчика за причинение вреда жизни, 
здоровью, имуществу пассажиров…» пе-
ревозчик по умолчанию уже должен воз-
местить ущерб пострадавшим (тьфу-тьфу) 
пассажирам. И эти его расходы застрахо-
ваны (на сайте компании есть соответству-
ющая документация).

— Если у вас есть билет, то вы можете 
пользоваться туалетом на любом вокзале 
бесплатно. На московских вокзалах, кста-
ти, об этом сообщают при входе в санком-
нату, а вот в небольших городах этой ин-
формацией не спешат делиться.

— В титане почти всех типов вагонов 
всегда есть бесплатная питьевая вода (ча-
ще всего горячая).

— В современных вагонах практически 
каждое место оборудовано розеткой, от ко-
торой можно подзарядить телефон.

Быстро и недорого
Стоимость авиабилета — это почти 

всегда вопрос времени его приобретения. 
Принцип один: чем раньше, тем дешев-
ле. Искать выгодные перелёты за границу 
можно начинать уже за год, по России — 

хотя бы за 3–4 месяца. Цена 
в начале продаж и перед вы-
летом может вырасти в два 
и больше раз.

Не всегда, но часто уде-
шевляют перелёты рейсы с 
пересадками. В авиаперевоз-
ках также действует правило 
выходного дня: цены в кани-
кулы, курортный сезон и вы-
ходные всегда выше.

Ну и, конечно, никто не отменял акции —  
их нужно отслеживать. Возможность сле-
тать в Европу за 200 рублей — не миф.

Если вы путешествуете налегке, с не-
большим рюкзачком, то вам подойдут бюд-
жетные авиакомпании — лоукостеры. Осо-
бенность их в том, что за багаж или его 
перевес, питание на борту, любые другие 
услуги, кроме самого перелёта, нужно пла-
тить отдельно (часто дороже, чем за сам 
билет).

Гуси-лебеди
Любой взрослый может провезти в са-

молёте бесплатно на руках (на междуна-
родных линиях за 10 % стоимости) ребён-
ка до двух лет, оформив специальный би-
лет. А вот если с одним взрослым едет боль-
ше детей, то придётся каждому из них (не-
зависимо от возраста) купить билет с ме-
стом. Скидка за детский проезд может со-
ставить от 25 до 50 %, в зависимости от вы-
бранного тарифа.

Бонус при перевозке маленького ребён-
ка (до двух лет) в самолёте: можно сверх 
установленной нормы ручной клади бес-
платно пронести детское удерживающее 
кресло. Правда, не любое, а то, где есть мар-
кировка, что его можно использовать на 
воздушном транспорте.

Все четыре колеса
Отправиться в отпуск можно и на авто-

бусе. Не будем говорить о специальных 
экскурсионных автобусах. Наверняка они 
тоже подразумевают скидки и льготы, но 
всё это очень индивидуально — частный 
бизнес.

Напомним о преференциях, предусмо-
тренных законом для автоперевозок в об-
щественном транспорте. Первая касается 
поездок в городе (на троллейбусах, авто-
бусах) и пригороде, где дети до семи лет 
ездят бесплатно (не занимая место). При 
этом неважно, сколько ребятишек этого 
возраста едет со взрослым — платить не 
надо ни за одного.

Отправляясь в путешествие на междуго-
роднем автобусе, взрослый может провез-
ти бесплатно без места одного ребёнка до 
пяти лет. Но есть нюанс — если в автобу-
се предусмотрены ремни безопасности, то 
ребёнок должен сидеть на отдельном ме-
сте. И за его билет в этом случае придётся 
заплатить половину взрослой цены. При 
этом один пассажир может провезти дво-
их детей до 12 лет, оплатив половину сто-
имости билета для каждого. А вот третье-
го и больше детей придётся везти по пол-
ному тарифу.

Опыт показывает, что не всегда в кассе 
автовокзала или сам водитель будут прос-
вещать по поводу этих нюансов. Вы же бу-
дете во всеоружии, и никто вам не испор-
тит настроение неожиданными требовани-
ями. А это в отпуске зачастую важнее, чем 
экономия.

ПОМИМО ФИКСИРОВАННЫХ СКИ-

ДОК, НА Ж/Д ТРАНСПОРТЕ СУЩЕ-

СТВУЕТ МАССА ВСЕВОЗМОЖНЫХ 

ПРЕДПРАЗДНИЧНЫХ И ПРЕДКА-

НИКУЛЯРНЫХ АКЦИЙ.

ХИТРОСТЬ № 1 
В отпуск едут супруги и двое детей от 5 до 10 лет. Покупая би-

леты, лучше выбрать для взрослых членов семьи верхние места, а 
для детей — нижние. В чём преимущество: в первые дни продаж 
верхние места в купе идут со скидкой 35–50 %, плюс по льготному 
тарифу за детей этого возраста вы заплатите 35–50 % от полной 
стоимости (в зависимости от класса поезда и вагона). Таким обра-
зом, купе на всю семью обойдётся чуть дороже четырёх (а иногда 
и трёх) мест в плацкарте. Но детям должно быть не больше 10 лет 
на день отправления поезда.

ХИТРОСТЬ № 2 
Сместив поездку на один-два дня, вы вполне можете попасть в 

более низкий тарифный план, сэкономив при этом от 5 до 20 % от 
стоимости билета. И да, в пятницу билеты дешевле, чем в воскре-
сенье. Не верите? Проверьте сами.

ХИТРОСТЬ № 3 
Если вы не привязаны к конкретным датам, то в поисковом агрега-

торе покупки билетов (например Skyscanner, Aviasales) смотрите цены 
сразу на весь месяц — туда и обратно и выбирайте самые дешёвые.

Статья 1
Внести в закон Белгородской области от 

16 ноября 2007 года № 162 «О бюджетном 
устройстве и бюджетном процессе в Белго-
родской области» (Сборник нормативных 
правовых актов Белгородской области, 2007,  
№ 116; 2008, № 22 (140); Белгородские из-
вестия, 2010, 28 мая, 28 июля; 2011, 7 июня, 
8 ноября; 2012, 3 апреля, 13 октября; 2013, 9 
апреля, 18 мая, 10 октября, 7 ноября; 2014, 15 
октября, 11 ноября, 27 декабря; 2015, 6 мая, 5 
ноября, 10 декабря, 24 декабря; 2016, 25 фев-
раля, 15 июня, 8 октября; 2017, 4 ноября, 23 де-
кабря, 28 декабря; 2018, 31 марта, 29 сентября, 
6 октября, 1 декабря, 8 декабря, 25 декабря; 
2019, 12 марта) следующие изменения:

1) пункт 2 статьи 14 после слов «в капита-
ле» дополнить словами «, государственных 
запасов драгоценных металлов и драгоцен-
ных камней»;

2) часть 8 статьи 25 дополнить абзацем 
следующего содержания:

«Договоры (соглашения) о предоставле-
нии субсидий, указанные в абзаце первом 
настоящей части, и дополнительные согла-
шения к указанным договорам (соглашени-
ям), предусматривающие внесение в них 
изменений или их расторжение, заключа-
ются в соответствии с типовыми формами, 
утверждаемыми соответственно органом, 
осуществляющим функции управления фи-
нансами, финансовым органом муниципаль-
ного образования.»;

3) в статье 261:
а) часть 2 дополнить абзацем следующе-

го содержания:
«Предоставление указанных субсидий 

местным бюджетам на софинансирование 
капитальных вложений в объекты капиталь-
ного строительства и (или) приобретения 
объектов недвижимого имущества, кото-
рые не относятся (не могут быть отнесены) 
к муниципальной собственности, не допу-
скается.»;

б) часть 3 исключить;
4) абзац десятый части 1 статьи 32 по-

сле слов «в капитале,» дополнить словами 
«от реализации государственных запасов 
драгоценных металлов и драгоценных кам-
ней, уменьшенные на размер выплат на их 
приобретение,»;

5) часть 1 статьи 51 дополнить пунктом 
103 следующего содержания:

«103) устанавливает порядок формиро-
вания и представления главными распо-

рядителями средств областного бюджета 
обоснований бюджетных ассигнований по 
расходам областного бюджета;»;

6) дополнить статьёй 60 1 следующего 
содержания:

«Статья 601. Перечень и оценка нало-
говых расходов

1. Перечень налоговых расходов Белго-
родской области формируется в порядке, 
установленном Правительством Белго-
родской области в разрезе государствен-
ных программ Белгородской области и их 
структурных элементов, а также направ-
лений деятельности, не относящихся к го-
сударственным программам Белгородской 
области.

2. Оценка налоговых расходов Белгород-
ской области осуществляется ежегодно в 
порядке, установленном Правительством 
Белгородской области с соблюдением об-
щих требований, установленных Правитель-
ством Российской Федерации.

Результаты указанной оценки учитыва-
ются при формировании основных направ-
лений бюджетной и налоговой политики 
Белгородской области, а также при прове-
дении оценки эффективности реализации 
государственных программ Белгородской 
области.»;

7) в части 2 статьи 63:
а) абзац шестнадцатый изложить в сле-

дующей редакции:
«проект бюджетного прогноза (проект 

изменений бюджетного прогноза) Белго-
родской области на долгосрочный период 
(за исключением показателей финансово-
го обеспечения государственных программ 
Белгородской области);»;

б) дополнить новым абзацем двадцатым 
следующего содержания:

«отчёт об оценке налоговых расходов 
Белгородской области за отчётный финан-
совый год, оценке налоговых расходов Бел-
городской области на текущий финансовый 
год и оценке налоговых расходов Белгород-
ской области на очередной финансовый год 
и плановый период;»;

в) абзац двадцатый считать абзацем 
двадцать первым.

Статья 2
Настоящий закон вступает в силу со дня 

его официального опубликования.
Е. С. САВЧЕНКО, 

Губернатор Белгородской области,  
г. Белгород, 26 апреля 2019 года, № 372

Статья 1
Внести в закон Белгородской области от 

25 января 2007 года № 93 «Об обеспечении 
жилыми помещениями детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей, и лиц 
из их числа в Белгородской области» (Сборник 
нормативных правовых актов Белгородской 
области, 2007, № 106; 2008, № 14 (132); Бел-
городские известия, 2013, 16 апреля, 10 октя-
бря; 2017, 23 декабря, 28 декабря) следующие 
изменения: 

1) статью 3 изложить в следующей редак-
ции:

«Статья 3. Формирование списка лиц, 
подлежащих обеспечению жилыми поме-
щениями

Орган исполнительной власти Белгород-
ской области, уполномоченный Правитель-
ством Белгородской области (далее — упол-
номоченный орган), формирует список лиц, 
подлежащих обеспечению жилыми помеще-
ниями в соответствии с Федеральным законом 
«О дополнительных гарантиях по социальной 
поддержке детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей» (далее — Список), 
в порядке, установленном указанным Феде-
ральным законом.»;

2) в статье 31:
а) в части 1:
пункт 1 изложить в следующей редакции:
«1) проводит обследование жилого поме-

щения на предмет его пригодности для про-
живания;»;

в пункте 2 слово «миграции» заменить сло-
вами «внутренних дел»;

б) пункт 1 части 2 исключить;
3) в части 1 статьи 33 слово «учреждение» 

заменить словом «организацию»; 
4) в статье 35: 
а) в части 1:
абзац первый после слов «по достижении 

ими возраста 18 лет,» дополнить словами «по 
их заявлению в письменной форме,»; 

в абзаце втором слова «образовательных 
учреждениях, учреждениях социального об-
служивания населения, учреждениях системы 
здравоохранения и иных учреждениях» заме-
нить словами «образовательных организациях, 
организациях социального обслуживания, ме-
дицинских организациях и иных организациях», 
слова «обучения в образовательных организа-
циях профессионального образования» заме-
нить словами «получения профессио нального 
образования, профессионального обучения»;

б) абзац первый части 2 дополнить предло-
жением следующего содержания: 

«Общее количество жилых помещений в 
виде квартир, предоставляемых лицам, ука-
занным в части 1 настоящей статьи, в одном 

многоквартирном доме не может превышать 
25 процентов от общего количества квартир в 
этом многоквартирном доме, за исключением 
населённых пунктов с численностью жителей 
менее 10 тысяч человек, а также многоквар-
тирных домов, количество квартир в которых 
составляет менее десяти.»;

в) дополнить частями 21 и 22 следующего 
содержания:

«21. В жилые помещения, предоставленные 
детям-сиротам и детям, оставшимся без попе-
чения родителей, лицам из числа детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родите-
лей, по договорам найма специализирован-
ных жилых помещений, могут быть вселены их 
несовершеннолетние дети и супруг (супруга). 
Указанные лица включаются в договор найма 
специализированного жилого помещения. 

22. В случае смерти лиц, указанных в ча-
сти 1 настоящей статьи, уполномоченный ор-
ган обязан принять решение об исключении 
жилого помещения из специализированного 
жилищного фонда и заключить с лицами, 
указанными в части 21 настоящей статьи, 
договор социального найма в отношении 
данного жилого помещения в порядке, уста-
новленном Правительством Белгородской 
области.»;

г) в части 3 слова «образовательных уч-
реждениях высшего и среднего профессио-
нального образования» заменить словами 
«образовательных организациях высшего 
образования и профессиональных образова-
тельных организациях»; 

д) в части 5 слова «то им принимается 
мотивированное решение о заключении до-
говора найма специализированного жилого 
помещения на новый пятилетний срок, но не 
более чем один раз» заменить словами «то по 
его мотивированному решению договор найма 
специализированного жилого помещения мо-
жет быть заключён на новый пятилетний срок 
неоднократно»;

е) в части 6 слово «данного» заменить сло-
вом «этого»;

5) статью 4 дополнить пунктом 7 следую-
щего содержания:

«7) по заключению в случаях, указанных 
в части 22 статьи 35 настоящего закона, дого-
вора социального найма жилого помещения 
с лицами, указанными в части 21 статьи 35 на-
стоящего закона.». 

Статья 2
Настоящий закон вступает в силу по исте-

чении десяти дней со дня его официального 
опубликования.

Е. С. САВЧЕНКО, 
Губернатор Белгородской области  

26 апреля 2019 года, № 373

ЗАКОН
Белгородской области

О внесении изменений в закон Белгородской области 
«О бюджетном устройстве и бюджетном процессе в Белгородской области»

Принят Белгородской областной Думой 
18 апреля 2019 года

ЗАКОН
Белгородской области

О внесении изменений в закон Белгородской области «Об обеспечении жилыми помещени-
ями детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, и лиц из их числа в Белго-
родской области»

Принят Белгородской областной Думой  
18 апреля 2019 года

Статья 1
Внести в закон Белгородской области от 

13 ноября 2003 года № 97 «Об объектах 
культурного наследия (памятниках исто-
рии и культуры) Белгородской области» 
(Сборник нормативных правовых актов 
Белгородской области, 2003, № 54; 2006,  
№ 83; 2008, № 9 (127); Белгородские из-
вестия, 2009, 23 декабря; 2011, 16 ноября; 
2012, 13 октября, 11 декабря; 2013, 10 ок-
тября; 2016, 3 марта; Вестник норматив-
ных правовых актов Белгородской обла-
сти, http://www.zakon.belregion.ru/upload/
iblock/00d/343.pdf, 21 декабря 2018 года) 
следующие изменения:

1) абзац четырнадцатый статьи 6 изложить 
в следующей редакции:

« — установка информационных надписей 
и обозначений на объект культурного насле-
дия в случаях, предусмотренных Федеральным 
законом «Об объектах культурного наследия 
(памятниках истории и культуры) народов 
Российской Федерации;»;

2) статью 10 исключить.
Статья 2
Настоящий закон вступает в силу со дня 

его официального опубликования.
Е. С. САВЧЕНКО, 

Губернатор Белгородской области,
г. Белгород, 26 апреля 2019 года, № 374

ЗАКОН
Белгородской области

О внесении изменений в статьи 6 и 10 закона Белгородской области «Об объектах куль-
турного наследия (памятниках истории и культуры) Белгородской области»

Принят Белгородской областной Думой  
18 апреля 2019 годаМесто для «Радости»

 Стр. 1
Без работы она не сидела ни 

дня, хваталась за любую, даже 
самую тяжёлую: полола в колхоз-
ных полях свёклу, работала на то-
ку и в столовой. С будущим му-
жем, который был трактористом, 
познакомилась, когда подраба-
тывала сигнальщицей: стояла на 
краю поля как ориентир для ров-
ной вспашки.

— Вот и досигналилась я ему, — 
смеётся Ольга Викторовна.

Закрутилась новая жизнь: пере-
стройка дома для быстро растущей 
семьи, большое хозяйство — несколь-
ко коров, больше десятка телят, коз-
лята, пара-тройка сотен кроликов, 
четыре больших огорода, сад… Вну-
три у Коняхиной, кажется, работает 
вечный двигатель: за всё хватается и 
всё успевает. Любимая фраза: «Есть 
у меня одна идея…» Муж Владимир 

Александрович, заслышав эти слова, 
с улыбкой вздыхает: без его рук ни 
одно дело не обходится. 

— Справляемся сами, и детки по-
могают. Они у меня молодцы! Вче-
ра вон лук посадили за секунду! — 
улыбается Ольга Викторовна.

Детям на память
В сельской администрации быстро 

заметили активную и инициативную 
землячку. Стали привлекать к общест-

венной работе. А потом и вовсе пред-
ложили возглавить один из ТОСов. 
И не прогадали. Ольга Викторовна 
сама покоя не знает — душой боле-
ет за ставшее родным село — и дру-
гих своей энергией заражает. Работу в  
ТОСе считает важной и нужной: кто 
ещё поможет пожилым и одиноким 
старикам посадить огород или зимой 
расчистить снег перед воротами ? А 
чтобы душа радовалась, надо и в об-
щественных местах навести порядок.

— Хотим мы вот этот парк сде-
лать — и обязательно сделаем! 
Пусть у нас будет «Радость»! И 
всё село будет сюда ходить от-
дыхать, — мечтает Ольга Викто-
ровна.

Этот проект она считает одним 
из главных дел своей жизни: 

— Детям останется эта красо-
та на память. Но работы ещё мно-
го. Спасибо людям, что приходят и 
помогают.
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Достучаться до каждого

Ирина ДУДКА

Театральная студия «Начало» находит-
ся в ДК «Юбилейный», режиссёр Тать-
яна Раца встречает меня у входа. 

— Где мы будем разговаривать?
— Сцена — наш угол, других нет, — отвеча-

ет она и ведёт в зал, замечая, что сцена не теа-
тральная. Зритель не поймёт, а актёру играть на 
ней непросто. Сиденья, обитые бархатом благо-
родного бордового цвета в лучших театральных 
традициях, сразу задают настроение беседе. Си-
деньям, кстати, 15 лет, но нигде ни царапинки.

— У нас такие мероприятия интересные, что 
зрителям просто некогда их царапать, — смеёт-
ся Татьяна Раца.

О войне и Победе
Татьяна родом из Донбасса, закончила Харь-

ковский государственный институт культуры по 
специальности «режиссёр культмассовых меро-
приятий». Студию «Начало» создала в 2008 го-
ду, но театр не основная её работа. Татьяна за-
меститель директора ДК, а театром занимается 
в свободное время, как и все участники труппы.

— У меня четыре группы: 95 человек от 5 до 
50 лет. Когда начинали, приходилось ходить 
упрашивать людей. В последние года два даже 
не даю объявление о наборе детей в театральную 
студию. Мамы часто подходят после спектаклей 
и просят принять их ребёнка. 

— С чего всё начиналось?
— В 2008 году я вышла из декрета на работу 

сюда. Мы ставили новогодний спектакль на бла-
готворительную ёлку главы. Ёлка прошла, но за-
хотелось, чтобы праздник продолжался, сделать 
что-то большее. Так стали пробовать другие спек-
такли. Сейчас пересматриваю видео — боже мой, 
как мы это ставили?! Но постепенно руку набили, 
спектакли стали качественнее, зритель это видит. 
Пять лет назад, когда появился опыт и стало боль-
ше актёров, я обратила внимание на военную те-
матику. На это сильно повлияли события на Ук-
раине, у меня там остались родные, и стихотво-
рение, которое попалось мне на глаза. Смысл его 
был в том, что о войне и подвиге народа вспоми-
нают только 9 мая. А о войне надо кричать, что-
бы достучаться до каждого человека, чтобы лю-
ди помнили, через что пришлось пройти дедам и 
прадедам. Первый военный спектакль — «Не по-
кидай меня», мой самый любимый. Потом с деть-
ми ставили «Потомка» и «Молодую гвардию». Де-
ти по возрасту не тянули на молодогвардейцев, 
но они настолько вжились в роли! В этом году со 
средней группой восстанавливаем этот спектакль, 
а со старшей ставим «У войны не женское лицо» 
по повести Светланы Алексиевич.

— А не много войны?
— Человек без истории — как растение. Её 

много не может быть. Самое страшное, что в 
этом году на 23 января, в день освобождения 
посёлка, у нас первый раз не было ветерана. Я 
понимаю, что это неизбежно, но мы должны их 
помнить. Они живут, пока в нашем сердце живёт 
память о них.

«У войны не женское лицо» — вещь очень глу-
бокого содержания. Мужчины возвращались с 
войны героями и победителями, а кем возвра-
щались женщины? Кем они были на войне со 
своими проблемами и чувствами? Ведь жен-
щина рождена, чтобы давать жизнь, а на войне 
она вынуждена убивать… Я перечитывала кни-
гу несколько раз, выбирала эпи-
зоды, просила девочек прочи-
тать и выбрать отрывок, кото-
рый ляжет им на душу. Мы сна-
чала плакали, рассказывая исто-
рии, а потом выходили репе-
тировать. То, что пережили те 
женщины, не дай бог никому, 
и об этом должны знать дети. 
Хочется, чтобы молодое поко-
ление через слёзы всё это пони-

мало. Ведь на уроках истории Великой Отечест-
венной войне уделяется очень мало внимания, 
а историю забывать нельзя. Она может больно 
ударить, если мы про неё забудем.

На войне женщины мечтали, что люди станут 
добрее, отзывчивее, не будут ненавидеть друг 
друга и убивать. А что происходит? Мы продол-
жаем ненавидеть и убивать…

О тяге к сцене

— Как вы думаете, театр меняет людей? 
— Я смотрю на детей. Приходят первый раз — 

кто-то стесняется, кто-то прячется за бравадой. А 
после одного-двух занятий они меняются, чище 
становятся.

— Были те, кто ушёл из театра?
— У меня без причины не уходят. Дети выпуска-

ются из школы, а взрослые только если уезжают. 
Помню, ставили «А зори здесь тихие». У меня иг-
рает хирург нашей районной больницы, и в этом 
спектакле для него не было роли. Он обиделся и 
сказал, что следующий спектакль только с ним. Го-
ворит, пусть я хоть выйду в роли собаки гавкну, но 
только чтобы участвовал и вышел на сцену. 

— Откуда у людей такая тяга к сцене? 
Почему они бросают свои дела, семьи 
и зависают здесь? На сколько?

— В субботу мы начали в четыре вечера и уш-
ли в 11 ночи. Не знаю почему. Просто не могут 
уже без театра. Думала, в этом году не буду ни-
чего ставить к 9 Мая, отдохну. А потом поняла, 
что буду. Понимаете, театр — это душа, и для ме-
ня, и для актёров. У нас Юля Тарасова в прош-
лом марте родила сына, а к 9 мая уже участво-
вала в спектакле. В этом году он сын полка, по-
ка мама репетирует — мы все нянчим.

— Как семьи относятся?
— Женщины могут ночь не спать, чтобы 

успеть всё переделать дома, но прийти на ре-
петицию. Да, театр по-своему в ущерб семье, но 
после премьеры жёны и мужья подходят и гово-
рят спасибо. Они видят результат, и на этом кон-
фликт исчерпан.

О постановках и мечтах

— У вас есть и платные спектакли.
— Платные услуги никто не отменял. Биле-

ты продаём только на новогод-
ние спектакли. Первый раз я пе-
реживала, что люди не придут, 
но зал был битком, ещё и сту-
лья ставили. На военные спек-
такли билеты не продаём и ни-
когда не будем, нехорошо зара-
батывать деньги на такой теме. 

— Есть в репертуаре спектакли, 
кроме новогодних и к 9 Мая? 

— Да, в этом году поставили «Легенду о 
к рыльях», ещё хочу по Есенину поставить. На 
эти спектакли билетов нет.

— Сколько раз вы можете сыграть один спектакль?
— Новогодний — в декабре премьера, затем 

повторяем в январе. Хотя в прошлом году ста-
вили «Ночь перед Рождеством», так его почти 
до апреля играли. Уже к 9 Мая репетиции во 
всю шли, а мы всё новогодний играли, потому 
что просили.

У нас классная команда. Костюмер — профес-
сиональная швея-модельер Ольга Найдёнова, ху-
дожник замечательный, рабочие по декорациям. 
Все они работают в ДК и помогают театру в сво-
бодное от основной работы время. 

— Как вы выбираете постановки?
— Я много читаю. Если складывается картин-

ка в голове, понимаю, что мне необходимо выпи-
лить, нарисовать, сшить. И тогда рождается спек-
такль. Есть произведения, которые мне очень 
нравятся, но я их не вижу, потому откладываю.

— Есть спектакль, который вы 
никогда не поставите?

— Русская классика. Я её читаю, люблю, но ста-
вить Чехова или Тургенева — это не моё. 

— А о каком спектакле мечтаете? 
— Может быть, Булгакова, очень его люблю, 

но пока не готова.

— Вам выделяют деньги на постановки? 
— Да. Хотя денег всегда не хватает и свои вкла-

дываем. Из дома вынесено всё, что можно, и у ме-
ня, и у всех, кто занимается в студии. Допустим, 
для «У войны не женское лицо» нужны мужские 
трусы, потому что женщинам на войне выдава-
ли только мужское бельё. В смету эти расходы не 
включены. Гардеробщица услышала и принесла 
ткань, мы пошили эти трусы. Нужно было шесть 
советских чемоданов. Сказала — у меня их уже 
десять, не сомневаюсь, что и ещё принесут.

О талантах 

— Часто бываете на выездах и гастролях?
— По району гастролируем постоянно, есть 

автобус от ДК. В 2017 году выиграли грант 100 
тыс. рублей, купили ноутбук и хороший качест-
венный свет для выездов, это очень важно.

— Как думаете, творческому человеку 
нужны конкурсы, сравнения?

— Да, но конкурсов мало. Понимаете, зритель 
всегда судит спектакль на уровне эмоций, а нам 
важно знать мнение профессионалов. Ведь пос-
тоянно сомневаешься, что лучше, хочется, что-
бы специалист подсказал. Вот был фестиваль-па-
норама «Рассвет» в ЦМИ, где были преподавате-
ли института культуры. Обсуждения после показа 
нам дали очень много. Я услышала от них про вы-
игрышные моменты и про ошибки. Участие в та-
ких фестивалях важно и для актёров — они видят 
ошибки других и пробуют исправить их у себя.

— Как в труппу вливаются новички? Я о взрослых.
— Бывает, приводят актёры, бывает, я прошу 

кого-то. Ещё ни разу никто не отказал, а раз сыг-
рал — уже остался.

— Если человек хочет играть, но у него 
не получается, не возьмёте?

— Я никому не отказываю. После репетиции 
оставляю на индивидуальное занятие. Все люди 
разные, на кого-то можно прикрикнуть, а кого-
то надо уговорить.

— С кем легче работать: с малень-
кими или со взрослыми?

— С маленькими взрослыми. Дети больше жи-
вут настроениями, их надо расшевелить. У взро-
слых тоже бывают на работе неприятности, в с емье. 
Пока мы собираемся, выплеск этих проб лем мо-
жет быть, но когда я говорю «Всё, работаем!» — 
все вышли на сцену и оставили проблемы за ней. 

ПОКА МЫ СОБИРАЕМСЯ, ВЫПЛЕСК 

ПРОБ ЛЕМ МОЖЕТ БЫТЬ, НО КОГДА 

Я ГОВОРЮ «ВСЁ, РАБОТАЕМ!» — ВСЕ 

ВЫШЛИ НА СЦЕНУ И ОСТАВИЛИ ПРО-

БЛЕМЫ ЗА НЕЙ.

  КУЛЬТУРА

Оксана ПРИДВОРЕВА

— Сколько бы раз ты ни вы-
ходил на сцену — всегда будешь 
волноваться. Даже не о том, как 
ты там выглядишь, а о том, что-
бы тебя услышали и правильно по-
няли. И о том, чтобы жюри и зри-
тели совпали с твоим внутренним 
ощущением, — признаётся вось-
миклассница из Бирюча Анна Па-
шенко. В начале апреля она побе-
дила на региональном этапе Меж-
дународного конкурса юных чте-
цов «Живая классика» и получи-
ла путёвку в крымский «Артек».

— Я обычно, когда волнуюсь, 
пытаюсь переключиться на то, что  
люблю, на людей, которые меня 
вдохновляют, — делится секретом 
удачного выступления школьница.

Выступать перед публикой ей 
не в новинку: сказываются во-
семь лет в музыкальной школе по 
классу фортепиано. Литература 
и русский язык у отличницы Ани 
Пашенко, разумеется, любимые 
школьные предметы.

— Стараюсь, когда есть сво-
бодное время, читать. Чаще вы-
бираю классику, а не что-то фан-
тастическое, — рассказывает она.

Областной этап «Живой клас-
сики» проходил в Белгороде. По-
беду в своей номинации — уче-
ники 7–8-х классов — школьница 
одержала с рассказом «Память» 
Юрия Яковлева.

— Я и раньше была знакома с 
произведениями Юрия Яковле-
ва, до этого читала его «Игру в 
красавицу». И когда надо было 
менять произведение, мы опять 
обратились к Яковлеву и выбрали 
этот его рассказ, — говорит Анна.

— Ты откуда знаешь про Ли-
ду? — спросила она.

— Знаю. — Девочка вниматель-
но смотрела на завуча, при этом 
облизывала кисточку. — Я и про 
вас знаю... Юная партизанка То-
ня Кулакова...

— Тоня Кулакова, — подтвер-
дила Антонина Ивановна и посмо-
трела на свою маленькую собе-
седницу как бы издалека. — Я ведь 
тоже была девчонкой. На два го-
да старше Лиды.

— Лида всё время толкалась 
на станции. Среди фашистов. 
Считала вагоны. Заглядывала 
внутрь. И записывала.

— А я доставляла записочки 
партизанам.

Теперь разговор строгой на-
ставницы и ученицы напоминал 
встречу двух бывалых людей, 
когда один помогает вспоминать 
другому и две человеческие памя-
ти сливаются в одну.

— Лида не только хранила ми-
ны, она собирала их, — говорила 
девочка. Она была ловкой и осто-
рожной. Ни одна мина не взорва-
лась в её руках.

— Мина не взорвалась, — под-
твердила Антонина Ивановна и 
опустила голову, — но Лида по-
гибла...

Две собеседницы замолчали, 
как бы сделали привал на своём 
трудном пути. Первой заговори-
ла девочка:

— Дедушка говорит, что всё 
равно, от чего погибать — от ми-
ны или от пули.

— Это верно, — согласилась 
Антонина Ивановна, — вопрос — 
кому погибать…

Говоря «мы», школьница имеет 
в виду педагога, вместе с которым 
готовилась к конкурсу, — учителя 
русского языка и литературы и ди-
ректора школы Елену Коцареву.

— Преподнести произведение 
публике возможно после большо-
го, подробного разбора: почему 
так поступил герой, почему имен-
но это слово выбрал автор, какой 
знак препинания стоит… И на ре-
бёнка нужно смотреть: у каждо-
го свой типаж. Нужно подобрать 
для него произведение, которое 
он поймёт, которое ляжет на ду-
шу, — рассказывает Елена Анато-
льевна.

В начале мая Аня поехала в 
международный детский центр 
«Артек». Там она будет отды-
хать, заодно участвовать в тре-
нингах и мастер-классах и, как 
призналась сама, немножко пе-
реживать.

— Ты просто выходишь и то, 
что ты есть, вкладываешь в своё 
выступление и показываешь. Ар-
тистизм, конечно, нужен, но глав-
ное — интерес к произведению, 
которое подготовил, и к самому 
выступлению, — раскрывает она 
ещё один секрет удачного высту-
пления перед публикой.

У талантливых школьников 
принято интересоваться планами 
на будущую профессию. О ней 
Аня пока говорит осторожно:

— Точно сказать не могу. Ска-
зать — это вроде как надо и уже 
сделать. А я пока определяюсь. 
Думаю выбрать что-то творче-
ское. Учитель — это ведь тоже 
творческая профессия.

Очередной этап «Живой клас-
сики» состоится 15 мая. В финал 
конкурса пройдут 10 человек. В 
начале июня они выступят на Кра-
сной площади в Москве, где и бу-
дут состязаться за звание побе-
дителя. Возможно, в этой десятке 
москвичи и гости столицы услы-
шат и Аню Пашенко.

  КОНКУРС

Чтобы тебя 
услышали

 Фрагмент 
спектакля 
«А зори здесь 
тихие»

 Татьяна 
Раца — режис-
сёр театраль-
ной студии 
«Начало»
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Соревнования прошли в 
Острогожске. В них участ-
вовали около 150 спортсме-
нов из Воронежской и Бел-
городской областей.

На высшую ступеньку пьеде-
стала поднялись воспитанники 
бирючанского бойцовского клу-
ба «Эдельвейс»: Владимир Руд-
ницкий, Никита Чертов, Ярослав 

Масловский, Максим Ковалёв, Ни-
кита Шевченко, Игнат Сохин, Ва-
дим Мальков. Серебро завоевали 
Даниил Юраков, Данил Маслов-
ский, Никита Михайлов, Артём 
Чертов, Мария Жолудева, Денис 
Пятаев, Николай Жолудев. Обла-
дателями бронзовых медалей ста-
ли Егор Дроголов, Кирилл Юра-
ков, Сергей Торохов.

  CПОРТ

«Эдельвейс» 
на пьедестале


